
Zacatecas, Zacatecas 23 de Marzo de 2007 
  

CONCLUSIONES DEL FORO DE ANÁLISIS DEL PRESUPUESTO PARA EL CAMPO 
2007 

 
 

1. Los Diputados coinciden en señalar la importancia que tiene el campo y 

por ello aprobaron un presupuesto mayor del propuesto inicialmente por 

el Ejecutivo Federal. 

2. Se mencionan diversos fondos de apoyo para programas importantes en 

el campo, pero se requiere ejercer puntualmente los presupuestos para 

evitar el subejercicio y entregarlos con oportunidad para que sean 

realmente aprovechados por los productores. 

3. Los Diputados manifiestan su interés en dar a conocer a la sociedad el 

trabajo que realizan e invitan a las organizaciones de productores, para 

que gestionen los recursos que les corresponden para el fomento de sus 

actividades productivas. 

4. Los productores manifiestan la necesidad de que se flexibilicen las 

reglas de operación y que haya congruencia entre las distintas 

Secretarias y se de la concurrencia de recursos. 

5. Diversos oradores mencionan que los apoyos destinados a fríjol, se 

asignen de manera proporcional a la producción histórica de este grano 

en los estados. Ante la apertura total del TLC en 2008, se requiere 

reforzar los programas emergentes para fríjol y maíz. 

6. Los recursos que se manejan como ejecución nacional, es complicado 

su gestión y la toma de decisiones se hace con la visión del Gobierno  

Federal, sin considerar las particularidades de las regiones con grado 

diferencial de desarrollo. 



7. Se requiere presupuesto para financiar el diesel, energía eléctrica, 

fertilización y la conservación del suelo y agua, para hacer del campo 

un sector competitivo. 

8. Es urgente modificar las reglas de operación del programa Alianza para 

el Campo, para que los apoyos sean accesibles a los productores de 

menos recursos. 

9. Hay coincidencia en los participantes en el Foro, que los Gobiernos de 

los Estados, encabezados por sus Gobernadores y con el respaldo de los 

Consejos de desarrollo rural sustentable, sean los que encabecen las 

gestiones ante el Gobierno federal. 

10. Se hace la propuesta de que se integre una comisión que revise el 

subejercicio de las distintas Dependencias Federales, para evitar la falta 

de inversión en los proyectos del campo.  


